

Staatskanzlei

Kommunikation

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
kommunikation@sk.so.ch
so.ch

Medienmitteilung

Regierungsrat begrüsst Vereinbarung mit Quebec: Erstmals sollen Berufsqualifikationen ausserhalb der EU anerkannt werden

Solothurn, 29. März 2022 – Quebec und die Schweiz beabsichtigen, eine Vereinbarung über die gegenseitige Anerkennung von Berufsbildungsabschlüssen zu unterzeichnen. Der Regierungsrat begrüsst, dass damit die Anerkennungspraxis erstmals auch in einem Gebiet ausserhalb der Europäischen Union weiterentwickelt werden kann.

Hintergrund: Es ist eines der Ziele der internationalen Strategie des Bundes im Bereich Bildung, Forschung und Innovation, die Anerkennung von Schweizer Berufsbildungsabschlüssen auf globaler Ebene zu fördern. Um dieses Ziel zu erreichen, müssen insbesondere die Abkommen über die gegenseitige Anerkennung von Abschlüssen auf Länder mit vergleichbaren Bildungssystemen ausgedehnt werden.

Der Regierungsrat ist mit der Vereinbarung des Eidgenössischen Departements für Wirtschaft, Bildung und Forschung (WBF) mit Quebec über die gegenseitige Anerkennung von Berufsqualifikationen einverstanden. Es handelt sich um Absprachen in den Berufen Hebamme, Radiologiefachfrau/-fachmann,

Sozialarbeiterin/Sozialarbeiter, Dentalhygienikerin/Dentalhygieniker und Zahntechnikerin/Zahntechniker. Aufgrund der ähnlichen Bevölkerungsgrösse, der vergleichbaren wirtschaftlichen Strukturen und der französischen Sprache ist Quebec ein idealer Partner.

Die Vereinbarung entwickelt die erleichterte und bewährte Anerkennungspraxis in einem Gebiet ausserhalb der Europäischen Union effizient weiter, schafft mit der Sicherstellung des einheitlichen Zugangs zum Arbeitsmarkt einen klaren Mehrwert und fördert die Mobilität von qualifizierten Fachkräften.